



ESPAÑA AL DÍA

POR TELÉGRAFO

Un incendio. Reunión de comisionados. Temporal. Retraso de trenes.

SAN SEBASTIÁN 21.

En el lugar denominado Livariti, que está declarado un incendio, quemándose totalmente el caserío "Ezeandi Her".

En el sábado, se reunió en Vitoria los comisionados de las Diputaciones vascas, para tratar asuntos de importancia. Reina temporal.

Los trenes siguen llegando con retraso, a causa de un desprendimiento de tierras. La vía quedará totalmente expedita, mañana por la noche.

Funerales por Canalejas. PALMA 21.

En la Basílica, se han celebrado funerales, costeados por la Diputación, en sufragio del ilustre estadista.

Ofició el señor arcipreste de la Catedral. Asistieron al acto, el ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis, el capitán general, los gobernadores civil y militar, la Diputación, el Ayuntamiento, el comandante del acorazado Pelayo, el delegado de Hacienda, el presidente de la Audiencia y numerosas Comisiones.

CÓRDOBA 21.

En la parroquia del Salvador, de esta capital, se han celebrado funerales en memoria del Sr. Canalejas, costeados por los liberales. Presidieron las autoridades, asistiendo al acto, numerosas Comisiones oficiales.

Excursión de políticos. CÓRDOBA 21.

Comunican de Pueblo Nuevo, que esta tarde, á las cuatro, llegaron los ex ministros Sres. Sánchez Guerra y Rodríguez, y los diputados Sres. Amat y Contreras, y estuvieron visitando el pozo Antón, de la mina Santa Elisa, acompañados por los ingenieros y alto personal de la Sociedad minera, de Peñarroyal.

Los excursionistas, quedaron complacidos de su visita. Crecida del Ebro. TORTOSA 21. 13.05.

El Ebro, ha iniciado la crecida de sus aguas. En Mequinenza, la corriente ha aumentado dos metros su nivel ordinario.

Muerta del secretario del Juzgado. Retiración de una dimisión. CASTELLÓN 21.

En Alcalá de Chisbert ha fallecido esta mañana el secretario del Juzgado, Amadeo Mora Casteller, que, como se recordará, fue agredido ayer por el ex cabo de la Guardia civil Battista Moreno.

El gobernador civil, D. Leopoldo Rita, ha reiterado al Gobierno su dimisión por la difícil situación en que se encuentra ante los diferentes grupos liberales de la Diputación.

El vapor "León XIII". CÁDIZ 21. 18.15.

Comunica por radiograma el capitán del León XIII, de la Compañía Trasatlántica, que ayer, á medio día, navegaba, sin novedad, á la altura de Cabo Frio (Brasil).

Movimiento de buques. Emigrante detenido. CÁDIZ 21.

Han zarpado con rumbo á la Habana el vapor español Reina María Cristina y el alemán Ernst Bismarck, el primero con 1.034 pasajeros, y el segundo con 1.169. Mañana se esperan más barcos que debían haber llegado hoy.

—A instancia del gobernador de Lugo, la Junta local de emigración detuvo á Manuel Couzo, viudo, que intentaba embarcar para la Habana, dejando abandonados ocho hijos, el menor de veinte meses.

Broncistas y ferroviarios. VALENCIA 21.

Los patronos broncistas han manifestado al gobernador que les es imposible acceder al aumento de jornal que solicitan los obreros. También le manifestaron que el lunes abrirán sus talleres y admitirán á trabajar á cuantos obreros se presenten.

—Los empleados y obreros del ferrocarril de Ojegos Negros han anunciado al gobernador que el día 25 se declararán en huelga. Se cree que ésta no será general.

Restos de un naufragio. Rio desbordado. SANTANDER 21.

Al entrar en el puerto el vapor Cabo Blanco ha encontrado abandonado en alta mar, cerca del Cabo Mayor, un bote titulado Apollo, de la matrícula de Glasgow, que contenía una linterna, unos arpes, unas latas de aceite y un maletín con cartas en inglés y alemán, todo lo cual ha sido depositado en la Comandancia de Marina, suponiéndose que son restos de algún naufragio.

—En el valle de Calatruga se ha desbordado el río Saja, causando grandes daños en varias fincas de un barrio de Renedo y destruyendo varios puentes, entre ellos el de Trechas.

El vapor "Sao Paulo". GIJÓN 21.

Esta madrugada, ha salido el vapor Sao Paulo, con rumbo á la Argentina, llevando á bordo 250 emigrantes y 300 toneladas de carga general.

POR EL IMPUESTO DE INQUILINATO

Ha poco tiempo fueron á embargar, por no haber satisfecho el impuesto de inquilinato á cierto alto funcionario del Municipio.

Este se negó á que entrasen en su domicilio, alegando que para entrar en cualquier morada precisaba un mandamiento judicial, mas no municipal.

El alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, al enterarse del hecho, quizá por considerarlo como un gran perjuicio para el Ayuntamiento, le suspendió, sin otra razón de más pero, de empleo y sueldo.

El Sr. González é Iribas, que este es el nombre del funcionario, cuya persona ha servido de blanco á la desventura en figura de alcalde, no es moroso, y la medida adoptada contra él es absolutamente injusta, según nos lo ha expresado dicho señor.

Dice que en la casa de su madre, donde él también habita, llegó un señor que manifestó ser agente ejecutivo auxiliar del recaudador del impuesto de inquilinato, mas otros dos individuos para proceder al embargo.

Añade que dicho agente se expresó con frases obscenas, canalleras, más dignas de rufián que de caballero, y las cuales no toleró delante de su madre.

Si hubiese exhibido los documentos que le acreditasen en sus cargos, sin más comentarios ni exaltaciones le habría ayudado; mas al modo abusivo de obrar, hubo de verme en la precisión de despedirle en forma más cortés que la por él empleada.

Notas políticas

¿CONJURAS?

Por el Congreso corrian ayer tarde, como verdicosos rumores de una conjura fraguada contra el conde de Romanones por uno de los actuales ministros, que, al decir de las gentes, está trabajando para arrimar la jefatura del Gobierno á uno de los primates del partido liberal.

Sin embargo, si hemos de creer á los que se decían bien enterados, el conde de Romanones conoce esta intriga y está sobre aviso. Pero, según parece, donde el actual presidente del Consejo de ministros tiene el es en la persona del Sr. Moret, al que algunos profetizan para muy pronto como sustituto del conde en la cabecera del banco azul.

Y no sólo se da por descontada la persona del nuevo presidente, sino que hasta hay formado ya Gobierno liberal, bajo la presidencia de D. Segismundo.

Por cierto, que un ex ministro liberal aseguraba que en la nueva situación, el señor Gasset pasaría á ocupar la presidencia del Congreso, que no aceptará el conde de Romanones.

Esto podrá ser ó no ser cierto; pero lo que parece fuera de toda duda es que la conjura está tramada contra la vida ministerial del conde.

¿Qué amarguras pasará D. Alvaro! LA SESIÓN SECRETA

En la sesión secreta, que ayer tarde celebró el Congreso, se concedieron dos suplitorios al Sr. Azzati, denegándose otros dos, uno del Sr. Iglesias y de Azzati.

De ellos, uno fué denegado en votación nominal, y el otro, en votación ordinaria.

LA PENSIÓN A LA VIUDA DE CANALEJAS

Es probable que hoy lea á las Cortes, el señor Navarro Reverter, el proyecto de ley concediendo la pensión de 30.000 pesetas, á la viuda del Sr. Canalejas.

APROBADO DEFINITIVAMENTE EN EL CONGRESO, HA PASADO Á LA ALTA CÁMARA

El presupuesto de los ingresos de la información pública ante la Comisión general de presupuestos sobre el de ingresos.

Creóse que á la información conciliarán los catalanes, y ayer se aseguró en el Congreso que sería el Sr. Selgú quien, en nombre de ellos, informaría ante la Comisión.

Cuando los informes hayan terminado, probablemente el lunes, asistirá el Sr. Navarro Reverter á la reunión que la Comisión de presupuestos celebre.

LOS SALINEROS

La Comisión de salineros, que se había dicho que informaría en la tarde de ayer ante la Comisión de presupuestos, no lo hizo.

Por la mañana visitó en su casa al señor Suárez Inclán, presidente de la referida Comisión, en cuyas manos pusieron sus conclusiones.

LOS BILLETES FALSOS

Mañana se reunirá en el Senado la Comisión que entiende en el asunto de la legitimidad de los billetes de Banco, á fin de explicar á quien corresponda para que no queden impunes los delitos de falsificación y se persiga con toda energía á los que comercian con billetes de tal especie.

LOS CONSERVADORES CONTRA EL PRESUPUESTO DE LIQUIDACIÓN

Ayer declinó en el Senado que los conservadores piensan hacer oposición al presupuesto de liquidación, por contener éste una serie de enormidades, por lo que no es posible transigir.

Clase, entre otras, la cantidad destinada —unos dos millones de pesetas— para hacer un edificio en donde se instale la Facultad de Ciencias, y se censura se lleve esto á cabo, porque, dado el exiguo número de alumnos que cursan la carrera de Ciencias, no han menester de una casa adrede, y pueden continuar teniendo sus cátedras en la Universidad, como ahora viene ocurriendo.

CONSEJO DE MINISTROS

El próximo Consejo de ministros tendrá lugar mañana sábado, por la noche, para que los ministros tengan libre el domingo.

VISITA DE CORTESIA

El presidente del Consejo estuvo ayer mañana en el palacio de la Cuesta de la Vega, saludando á S. A. el Infante Don Fernando.

LOS RIEGOS DEL ALTO ARAGÓN

Los alcaldes de Sariñena, Barbastro, Tardienta, Almodóvar y Lanaja, así como los Sres. Llamas, presidente del Sindicato de Riegos de Sariñena; Biarge Solana, por Industria y Comercio de Almodóvar; Jordana, presidente de la Federación Agraria Aragonesa; Oliva Campos, en nombre de obreros, propietarios y clase media de Almodóvar; Paraiso, presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, y Allué, han dirigido telegramas al señor ministro de Fomento protestando de la campaña de Prensa contra el proyecto de riegos del Alto Aragón.

NEVA PLAZA DE CANALEJAS

El director general de Agricultura, don Teófilo Gallego, ha recibido un telegrama del alcalde de Albacete, en el que le comunicaba haberse acordado, en sesión celebrada por el Ayuntamiento y por unanimidad, dar el nombre de plaza de Canalejas á la plaza Mayor de dicha ciudad, en memoria del insigne patrio vilmente asesinado, regañado, además, con un discurso acerbado al Gobierno y á la familia del ilustre político.

CODIGO MINERO

Terminó ayer la información oral ante la Comisión que entiende en la reforma del Código minero.

Informaron últimamente representantes de la Sociedad de Altos Hornos, Círculo Minero de Bilbao, Círculo Minero de Madrid y Minería Almagrera, mostrándose todos ellos opuestos al proyecto, en lo que se refiere á prohibir á los extranjeros que adquieran minas en España, y lo que respecta á la caducidad y á la organización del trabajo.

TURQUÍA Y LOS BALKANES Compás de espera en Tchataldja

LA AUTONOMÍA DE ALBANIA

POR TELÉGRAFO

Los búlgaros á la defensiva. CONSTANTINOPLA 21.

El generalísimo turco ha telegrafiado al Gobierno que los búlgaros han abandonado sus posiciones avanzadas de Tchataldja, retirándose á siete kilómetros de la línea de demarcación.

Varios destacamentos turcos—dice—han practicado reconocimientos por aquellas inmediaciones, encontrando numerosos muertos, lo que parece indicar que los búlgaros están cansados y que ahora se mantendrán á la defensiva.

Otras opiniones estiman que este pequeño retroceso de los búlgaros tiene por objeto el engañar á los turcos para que se confíen, creyendo que por ahora no iniciarán ningún ataque y sorprenderlos repentinamente con un ataque combinado, que pueda ser imposible, ó muy difícil, por lo menos, de ser repelido.

Quizá, por esto último, los turcos á pesar de la retirada búlgara, no abandonan ni desguarnecen sus posiciones defensivas de Tchataldja.

Un juicio sobre las condiciones de paz. SOFIA 21.

Las condiciones que los cuatro Estados balcánicos imponen á Turquía para la paz no son draconianas, ni en el fondo ni en la forma, y además son susceptibles á toda modificación que convenga á ambos bandos beligerantes.

Aquí tícase la creencia de que dichas condiciones serán aceptadas por el Imperio otomano.

Pronto se sabrá la respuesta de Turquía. CONSTANTINOPLA 21.

La respuesta de Turquía á las condiciones de paz será pronto conocida oficialmente. Aquí reina gran angustia, porque el ministro de Estado parece ser que se halla en cierto estado de resistencia, y se espera saber la opinión del generalísimo Nazim Pachá.

El portador de las condiciones. CONSTANTINOPLA 21.

El general búlgaro Fichert ha llegado á Tchataldja, siendo portador de las condiciones de paz.

En Monastir. BÉLGRADE 21.

Después de varios contraataques desesperados, los turcos han sido derrotados nuevamente en las inmediaciones de Monastir, viéndose obligados á batirse en retirada.

Crese que han tenido unas 20.000 bajas entre muertos y heridos, obteniendo resultado alguno en sus ataques contra las fuertes de Hademkeni, se retiraron con la artillería gruesa bajo el fuego de los turcos, que les causó gran número de bajas.

Dice Daily Express que si los turcos son definitivamente vencidos, Egipto volverá al protectorado inglés muy en breve.

Compás de espera. CONSTANTINOPLA 21.

Ayer no hubo combate alguno en las fortificaciones de Tchataldja.

Supónese que esto obedece á la retirada de los búlgaros, aprovechando el armisticio pactado. La opinión general es la de que pasarán otros dos días sin que se dispare un solo tiro.

La autonomía de Albania. SOFIA 21.

Los Estados aliados han abandonado por completo, después de largas discusiones, la idea de hacer valer sus derechos sobre la Albania, punto importantísimo, quizá el más de los Tratados. La temida complicación que se esperaba, ha desaparecido ya en absoluto.

Albania será considerada como país autónomo, pero permitiendo á Servia un paso al mar.

Bulgaria ha sido uno de los aliados que más han inclinado á Servia á esta satisfactoria solución.

El puerto de Servia sobre el Adriático. BÉLGRADE 21.

El presidente del Consejo de ministros, M. Pachitch, ha hecho las siguientes manifestaciones, á propósito de los deseos de Servia, de tener un puerto en el mar Adriático.

«Nosotros mantenemos nuestro propósito de poseer un puerto servio sobre el Adriático, porque esta cuestión es para nosotros de interés vital. Bueno es hacer constar una vez más que este deseo de tener una salida al mar no va dirigido contra nadie. Es para nosotros una cuestión de libertad, de existencia, de desarrollo comercial y financiero, de progreso económico, que nos permitirá tratar de igual á igual, en lo porvenir, con los Gobiernos extranjeros, vecinos nuestros.»

La concesión de una línea férrea que tenga salida al mar por la Albania independiente, la consideramos inaceptable.

«Queremos un puerto, y queremos que sea Durazzo. Alessio no sirve, porque habría que hacer un puerto artificial, y sería muy costoso. San Juan de Medua está siempre enarado, y serían precisos muchos millones para hacerlo practicable á los grandes navios.»

Durazzo, á pesar de tener el fondo arenoso, es más cómodo y más amplio. La Triple Alianza no ha propuesto un puerto sobre el mar Egeo; pero nosotros queremos el puerto en el Adriático, donde en otros tiempos estuvieron, é hicieron floreciente á la Vieja Servia.

También queremos los territorios de la Albania en que están los serbios albanizados, que serán tratados como ciudadanos serbios, de la misma manera que lo son los albaneses instalados en Servia.

La mejor prueba de que no tenemos ideas de opresión es que la Skuptina cuenta entre sus miembros á dos diputados albaneses.

Los coléricos en Santa Sofía. CONSTANTINOPLA 21.

Las autoridades de esta capital, han ordenado que la Basílica de Santa Sofía, se convierta en hospital de coléricos. Fiebre está medida dos razones: Una, la de facilitar el alojamiento de los numerosos apesados, verdaderamente difícil por la gran cantidad de ellos, existente; otra, relacionada con el temor de que los aliados lleguen á entrar en Constantinopla, lo que no se quisiera practicar su costumbre de celebrar con un Te Deum su victoria, ó al menos la de evitar que este cántico religioso de acción de gracias, se eleve en la principal mezquita de los turcos, que en el instante sería convertida en iglesia católica.

Turquia no acepta las proposiciones

CONSTANTINOPLA 21. Comunicase oficialmente, que considerando inaceptables las proposiciones hechas por los búlgaros para un armisticio, la Puerta ha ordenado al general Nazim Pachá que continúe las operaciones de guerra.

Ataque á un crucero turco

CONSTANTINOPLA 21. Cuatro torpederos búlgaros atacaron en el mar Negro al crucero turco Hamidieh. El fuego de éste fué tan nutrido y certero, que cesó á pique dos de ellos, retirándose los otros con grandes averías.

El Hamidieh ha sufrido desperfectos insignificantes.

Ocupación de Florina

ATENAS 21. Hoy, los griegos han ocupado Florina.

El "Hamidieh" á pique

SOFIA 21. Circula el rumor de que el acorazado de reserva turco Hamidieh se ha ido á pique cerca de Varna.

Un búlgaro en Rumania

BUCAREST 21. El presidente de la Cámara búlgara vendrá á ésta, aunque Rumania no ha hecho gestiones para la limitación de fronteras.

Las matanzas de Turquía

PARÍS 21. 21.5. Dice Le Temps que, á causa de las horribles matanzas que se están haciendo en el territorio otomano, M. Poincaré se ha visto obligado á recordar al Gobierno de Turquía que se verá obligado á hacer al Gobierno otomano responsable de ellas, y pide al mismo que ordene á los balios cesen las persecuciones, pues, de lo contrario, tendrán que atenderse á las consecuencias.

Le que se pide

CONSTANTINOPLA 21. Los cuatro Estados aliados reclamaban como condiciones del armisticio para la paz el abandono de toda la Turquía europea, á excepción de Constantinopla.

Una algarada

SALÓNICA 21. Los periódicos publican despachos, procedentes de Serris, diciendo que los oficiales búlgaros fueron insultados por el poplachio y ordenaron hacer fuego sobre la muchedumbre, habiendo 500 víctimas.

Sin importancia

CONSTANTINOPLA 21. El crucero turco Hamidieh, sobre el que dispararon varios torpedos los buques búlgaros, sólo ha sufrido averías sin importancia.

LA CRUZ ROJA

NOTA.—En las oficinas de la Asamblea Suprema de esta benéfica institución, Alca. 65, 1.º, se reciben toda clase de donativos en metálico, pudiendo cada donante designar libremente el Comité Central de la Cruz Roja al que quiera se envíe su limosna (Grecia, Servia, Bulgaria, Montenegro ó Turquía). En caso de no expresar su deseo, el donativo se distribuirá por partes iguales, entre los cinco Comités.

El asesinato del Sr. Canalejas

Marcha del proceso. Continúa sin adelantarse un paso en el esclarecimiento de los antecedentes del asesinato del Sr. Canalejas.

Ante el juez especial que instruye el sumario han comparecido muchos sospechosos para la Policía; pero han sido puestos en libertad por no tener relación alguna, ni directa ni indirecta, con el hecho de autos.

El detenido en Aranjuez, Ignacio Bercois, también resulta completamente ajeno al resonante crimen, según declaración que ha prestado á disposición de la autoridad hasta tanto aclare algunos detalles referentes á su personalidad y procedencia.

El caso es que los días pasan, la Policía no cesa de detener á gente, que el Juzgado suelta, una vez comprobada su inculpabilidad, y el sumario aumenta sus folios, sin que de ellos salga un rayo de luz que puece orientar entre las sombras del misterio.

Declaramos una vez más que la Policía madrileña tiene de espaldas á la Fortuna, y no está aliada con el acierto.

Todos los golpes que hasta ahora dió fueron en vano; todas sus pesquisas, infructuosas; toda su labor, errada y baldía.

¿Qué clase de investigaciones practica, que son puestos en libertad todos los que detiene como presuntos complicados, como sospechosos de relación con el atentado que quilo la vida al jefe de los demócratas, ó con su infame autor?

¿Es misión de la Policía el detener, sin previas comprobaciones, sin atar perfectamente los cables de la presunción ó de la sospecha de criminalidad?

Convergamos en que los procedimientos de nuestra Policía no acusan la seriedad y perspicacia que se requieren para el cumplimiento de la importantísima función que tiene encomendada.

Á la lista de los crímenes misteriosos habrá que añadir este del Sr. Canalejas, por cuyo esclarecimiento no ha aportado la Policía un solo dato, á pesar de los indicios que existen de que Pardini no estaba tan solo como se suponía en sus siniestros propósitos.

LICENCIAMIENTO DE TROPAS

Se ha dispuesto el licenciamiento de fuerzas. Han quedado terminadas en el Estado Mayor Central las nuevas plantillas con que quedarán los Cuerpos después del licenciamiento.

Dichas plantillas dejan bastante reducido el personal en filas, concediendo al sobrante licencia trimestral.

El licenciamiento alcanzará á varios regimientos.

REPRODUCCIONES FOTOGRAFICAS

Hemos recibido, habiéndonos visto con mucho agrado, una bonita colección de 13 positivos y otra de 14 estampas, ambas publicadas por los padres Agustinos matritenses. Se trata de unas artísticas reproducciones fotográficas del profesor de su nuevo Colegio de esta corte, fray Eleuterio Mainero. Todas ellas son de asuntos místicos y están admirablemente hechas.

De la Casa Real DE TODAS PARTES

S. M. el Rey recibió ayer al Obispo de Lugo, que ha venido para solicitar de los Poderes públicos atención á las necesidades de su diócesis; al Obispo de Ciudad Real, prior de las Ordenes militares; á los duques de Bailén, San Pedro de Galatino y Santofía; á los marqueses de Santa Cristina y Barzanalana; condes de San Luis y Albéniz, y á D. Fernando López Monis, secretario del Congreso.

Han ofrecido también sus respetos á Su Majestad el duque de T'Sercleres, doctor Compaired, senador Sr. Ojeda, D. Diego de los Ríos y D. Victoriano López Dóriga.

El Monarca ha remitido un telegrama á nuestro embajador en París Sr. Pérez Caballero, ordenándole de las más expresas palabras al presidente de la República M. Fallières; á M. Poincaré, al Cuerpo diplomático y á la colonia española por sus lógicos y patrióticos sentimientos de pésame á la memoria del señor Canalejas.

La Reina Victoria fué ayer cumplimentada por las marquesas de Santa Cristina y Santillana.

El Rey pasó ayer tarde por la Casa de Campo, acompañado del conde de San Román.

PUBLICACIÓN DE LA BULA

Nuestro reverendísimo y excelentísimo Prelado, se ha servido disponer, secundando los deseos del eminentísimo Cardenal Aguirre, comisario general apostólico de Santa Cruzada, que la publicación de la Bula de la Santa Cruzada se haga en Madrid el 1 de Diciembre próximo.

En la santa é insignie iglesia magistral de Alcalá de Henares y en todas las iglesias parroquiales de Madrid, se hará el 19 de Enero de 1913.

UNIÓN APOSTÓLICA

El día 28, último jueves de Noviembre, tendrá lugar el día de retiro espiritual para sacerdotes, en el convento de padres Paules.

El primer acto empezará á las diez de la mañana.

Los sacerdotes, tanto asociados como no asociados que deseen hacer la comida en el convento, deberán avisarlo con veinticuatro horas de anticipación á D. Pedro del Valle, colector de la parroquia de Chamberí.

CRIMEN HORRENDO

ORENSE 21. Cerca de Perciro se ha cometido un crimen sensacional.

Casi oscurecido, regresaban varios jóvenes de una romería al pueblo de Tibiades, entre los que figuraban Antonio Iglesias Crespo, labrador, y Juan Carballo Cerredá, campesino, hijo del alcalde de Perciro.

Próximos al pueblo de Cachantina, en cuyo punto residen ambos mozos, Juan dijo á Antonio que le condujera hasta el pueblo, montado sobre sus espaldas. Este opusóse terminantemente á tal pretensión, alegando que no era burro de carga; pero su compañero se enfureció, y en tonos imperativos, insistió en su demanda.

Como Antonio Iglesias se negaba nuevamente, Carballo sacó un revólver de su bolsillo, disparándole dos tiros en el vientre, que causaron poco después la muerte del primero.

El agresor ha desaparecido, ignorándose, por ahora, su paradero. La Guardia civil ha salido en su persecución y el Juzgado ha empezado ya las diligencias.

Se ha practicado la autopsia del cadáver.

SUCESOS

Otro embargo. Como rectificación á la noticia que con este epígrafe publicamos ayer, y mejor informados, podemos afirmar hoy que la denuncia admitida por el Juzgado de guardia al Sr. D. Isidro y sus de Aza y San Millán, ex secretario judicial del partido de Valmaseda, versa tan sólo, en cuanto á lo que se refiere á informalidades, faltas ó delitos quizás cometidos en el expediente de recaudación del impuesto de inquilinato, en el segundo trimestre del año actual.

Por otra parte, el embargo no llevöse á efecto; si sólo se intentó por el agente ejecutivo.

Y, esto sentado, quedan las cosas en su debido lugar.

Industrial y policía. Como el oficio de vigilar á la gente no da para mantener con toda decencia á una familia, el agente del Cuerpo de Vigilancia D. Agustín Fernández García se estableció como industrial, poniendo una lechería en la calle de Lagasca, núm. 5.

A su servicio tomó al joven de diecisiete años Saturnino Pérez Francisco para que repartiera á domicilio el pedido de los parroquianos.

Pero he aquí que el repartidor decía á su principal que no le pagaban en ninguna casa, y mientras le engañaba, Saturnino se jugaba facturas y más facturas á las chapas.

Suspechando el agente é industrial que el dependiente se comía la leche, practicó algunas indagaciones, de las que sacó en consecuencia que había perdido la leche, el dinero y el dependiente, porque éste pasó de tendido al Juzgado de guardia.

Timo frustrado

El c

# Sesiones de Cortes

## SENADO

Sesión del día 21 de Noviembre.

Se abre la sesión a las tres y cuarenta y cinco, presidiendo el Sr. López Muñoz.

En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Guerra.

Se aprueba el acta.

El general de la ley de la tribuna y lee un proyecto de ley modificando algunos artículos de la ley de Reclutamiento de 27 de Febrero último, y otro sobre concesiones al Ayuntamiento de Ceuta.

El señor PÍDAL, a continuación, lee un proyecto de ley modificando el artículo 2.º de la ley de Constitución de la Armada, y otro regulando la graduación y edad de los contramaestres de la Armada para su retiro.

RUBECOS Y PREGUNTAS

El señor MUÑOZ DEL CASTILLO pide se ponga a la disposición de los senadores el presupuesto de liquidación para su estudio.

El PRESIDENTE promete hacerlo así.

El señor MUÑOZ DEL CASTILLO da las gracias a la Mesa.

El señor POLO pide a la Mesa transmita al ministro de Instrucción pública un ruego relativo con la dispensa de edad a dos señoras para tomar parte en unas oposiciones a maestras en Valencia, que tendrán lugar el día 25.

La PRESIDENCIA promete hacerlo así.

El señor TORRES TAYOADA formula un ruego de interés local.

El señor SANTOS Y FERNÁNDEZ LARA se ocupa del proyecto que prescribió sobre represión de las desilusiones de los hijos de lance, dando gracias al Gobierno por el interés con que ha tomado el asunto.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba sin discusión el dictamen declarando monumento nacional el ex convento de San Benito de Alcántara (Cáceres).

Se da lectura por segunda vez a la proposición de ley del Sr. San Juan, acerca de las cuotas contributivas en relación con el avance catastral.

El señor SAN JUAN defiende su proposición.

Se acuerda tomarla en consideración.

Se vota definitivamente el proyecto de ley declarando servicio de campaña el de aviación militar.

Y se levanta la sesión.

## CONGRESO

Sesión del día 21 de Noviembre.

A las tres y quince, y bajo la presidencia del Sr. Moret, se abre la sesión de la Cámara popular.

Hay escasa concurrencia.

El secretario, Sr. Monis, da lectura de una comunicación, diciendo que no hay bronca para la estatua a Pereda.

El señor ROIG pide la palabra para lamentar que no haya bronca, pues, ignorándolo, ha pedido que se otorgue para la estatua en Alcoy al Sr. Canalejas.

El señor MORET contesta al Sr. Roig que no se apure por esto, porque si no hay bronca, hay dinero para comprarlo.

Interviene el Sr. Senante.

El señor SENANTE comienza diciendo que le extraña mucho el silencio que se ha guardado en la Cámara para protestar del atentado contra el Sr. Canalejas, y dice que le extraña más, porque en este sitio, donde se recogen todos los latidos de la opinión, nadie ha protestado contra aquel crimen nefando.

Relata el movimiento de protesta que se levantó en Madrid y en España toda a raíz del asesinato, enumerando cuantos actos se han celebrado por Juventudes y masas populares, y añade que él, adversario político de Canalejas, separa de él totalmente, diciendo si quiere a las ideas que defendía el ilustre muerto, en vista de que nadie ha expresado su protesta contra el crimen y contra el criminal, se levanta para formularla, rotunda, enérgica, contra el asesinato execrable.

Hace grandes elogios de la capacidad intelectual, de la elocuencia del Sr. Canalejas, y termina haciendo al Gobierno las preguntas siguientes:

1.º ¿Qué juicio tiene el Gobierno de las verdaderas causas que en el orden político y social hayan podido ser origen del asesinato del Sr. Canalejas?

2.º ¿Estima el Gobierno que en la vida pública española se han realizado actos de propaganda que hayan podido dar lugar al hecho luctuoso que lamentamos?

3.º ¿Piensa el Gobierno adoptar medidas serias y enérgicas que garanticen a los ciudadanos el que en lo sucesivo se harán imposibles las propagandas que puedan engendrar estos crímenes?

4.º ¿Qué medidas son éstas?

El conde de ROMANONES contesta al Sr. Senante, y dice que no hay nadie en España que no proteste del crimen horrible con toda la entereza, con toda la energía que ha protestado el Sr. Senante.

Todos los hombres de todos los partidos—dice—protestan con el mismo ardor que su señoría.

Dice que el Gobierno prepara una sesión neológica que tenga la oportunidad debida, y añade que, a su juicio, el Sr. Senante quiere plantear un debate, en el que se involucran los elogios a Canalejas y la ardua cuestión de las causas que hayan podido motivar el crimen que todos lamentamos.

Dice también que sobre las preguntas del señor Senante son muy difíciles, y que todos los anhelos del Gobierno están en averiguar las causas del delito perpetrado, pues nadie se puede arriesgar a hacer la afirmación de que se trate de un crimen político.

Por lo que respecta a si las propagandas durante la violencia contra las personas pudieran ser el brazo del asesinato, afirma el conde que el Gobierno está decidido a que se respete la ley, y la ley se cumplirá, prohibiendo esa clase de propagandas, porque con la legislación actual es bastante para lograrlo.

Proclama que, a su juicio, no es la presente la ocasión más propicia para modificar la legislación, porque no se debe al Gobierno hacer arrastrar por las impresiones del momento, sino, por el contrario, mantener con la mayor serenidad cuanto más dificultades se presenten.

El señor SENANTE rectifica. En brillantes párrafos dice el Sr. Senante que si cuando con motivo de cualquier alteración de orden público se han abierto aquí debates grandísimos, crea él que el asesinato del jefe del Gobierno debía motivar más que las palabras que se pronunciaron el día que murió el Sr. Canalejas.

Entre grandes murmullos de aprobación de la Cámara, que está pendiente de los labios del orador, dice el Sr. Senante que lo que hay que hacer es no andar con evasivas, sino afrontar cara a cara y con valor el examen de las causas morales y sociales del asesinato, ver dónde radican y proceder con arreglo a las demandas del país, que anhelando justicia ha gritado, no jabo el asesino, sino jabo los asesinos, jabo los inductores! (Aplausos.)

El Sr. Senante, creyéndose por momentos, recuerda el mitin celebrado por las Juventudes liberales y conservadoras, y encareciendo con la mayoría y con la minoría conservadora, la pregunta:

¿Y si vuestras juventudes obran así, ¿por qué selláis vuestros labios? ¿No decís que aquí está la representación nacional? ¿No decís que en vuestro corazón anidan ideales de justicia y de orden? Pues no calléis; no se diga que tenéis miedo de que salga a vuestros labios lo que vive en vuestro corazón. (Aplausos.)

Luego pasa el Sr. Senante a hablar de las excitaciones al atentado que se hacen por los radicales, y pide la represión de tales delitos, y a grandes voces, con acentos de indignación, clama que es inicu cuando se está tolerando por los Gobiernos y por el Parlamento, pues no ya en la calle, sino en plena Cámara, se ha hecho la apología del atentado personal, sin que a los representantes del país se les cubra la cara de vergüenza al oírlo. (Muy bien! Muy bien! Aplausos en toda la Cámara, excepto en los bancos republicanos.)

Encarándose con el presidente del Consejo, dice que mientras las leyes se garantizan la libertad de todas las propagandas, incluso para el error, es inútil pensar en garantizar el orden y en querer evitar crímenes como el que ahora se lamenta.

Yo sé—termina diciendo—que no habrá español que sea bien nacido que deje de protestar del asesinato alonso que costó la vida al Sr. Canalejas; pero eso no es lo que evita la repetición de estos hechos, porque mientras la legislación liberal subsista existirá en el país el germen anárquico, que es la ruina de la Patria y de la sociedad. (Grandes aplausos en toda la Cámara.)

El conde de ROMANONES contesta.

Dice que el Sr. Senante quiere es volver a un régimen que el Parlamento no puede aceptar, porque es inadmisibles, y nadie hará que se borre la historia de España de treinta años a esta parte.

Un escándalo.

Por una interrupción que hace el Sr. Senante, y que no se oye en la tribuna, se produce un fuerte escándalo.

Los republicanos y los conservadores se increpan mutuamente, llamándose anarquistas a grito herido.

(El Sr. Moret agita furiosamente la campanilla, y por fin logra imponer silencio.)

El conde de ROMANONES continúa diciendo que las propagandas a que el Sr. Senante alude, propiamente dichas, si se quieren, se escapan a la mano del Gobierno, que lo que procede para evitar los actos anárquicos es educar al pueblo y organizar la Policía.

El señor SENANTE, vuelve a rectificar.

Dice que los crímenes anarquistas se fragan a la luz del día, y que los Gobiernos, como el conde de Romanones ha confesado, son impotentes para evitarlos.

Vuelve a hablar de los inductores, dando lugar a un comiencito de escándalo, que se amortigua, por la campanilla del presidente.

—Estáis hoy de muy buen humor, Peg, mucho más bueno de lo que conviene—le dijo su amo con tono de reconvencción.

—Y acaso, ¿no hay por qué estarlo?—contestó la vejezuela.—No he de reirme, y quizá antes de poco, si viene alguien aquí a mandarme en jefe? Debo decirlo, ya que viene a cuento; lo que es Peg Silverskew no se dejará montar: muchos años hace que gobierna la casa; pero bien lo sabéis, no tengo necesidad de deciroslo, esto no me convendría; ni a vos tampoco por supuesto: no tenéis más que hacer la prueba y muy luego estaréis arruinado, arruinado... arruinado.

—Oh! ¡Dios mío!—exclamó espantado el viejo avaro;—no tengo intención ninguna de probarlo. ¿Para qué he de probarlo? Así como así no sería ya tan difícil de arruinarme. Al contrario, es menester que redoblemos ahora nuestros cuidados de economía, porque habrá ahora una boca más en casa; sólo que es menester al mismo tiempo que nuestra economía no llegue hasta hacerle perder su belleza, pues gusto mucho de verla como está en la actualidad.

—Tened cuidado! La belleza suele costar muy cara, y podría suceder que lo conociérais por propia experiencia—replicó la vieja levantando el índice con aire profético.—Tened cuidado!

—Pero ¿no sabéis que ella puede ganar dinero por sí misma?—dijo Arturo Gríde observando atentamente el efecto que esta comunicación iba a producir en la fisonomía de la vieja.—Sabe dibujar, pintar, hacer mil primores para adornar sillitas y butacas, bordar zapaticos, hacer cordones de pelo para reloj y otras muchas cosas de elegancia cuyos nombres no soy yo capaz de recordar siquiera. Hasta sabe tocar el piano, y lo mejor es que tiene uno. ¿Tened? ¡Oh! ¡canta como un ruiseñor. Creo que su manutención y

y después da lectura de un suelto periodístico en el que se dice que en Lisboa hubo una manifestación el día que fué asesinado el Sr. Canalejas, vitoreando al asesino y a la España republicana.

(Grandes aplausos al Sr. Castrovido grita: ¡No es cierto! ¡Está desmentido! El Sr. Romeo! ¡Es verdad! ¡Pido la palabra!)

Termina el señor SENANTE diciendo que como afirmaba Canalejas para otros fines, es para este de salvar la Patria, para el que pueden los Gobiernos ejercer su acción con la ley, contra la ley a burlando la ley.

El conde de ROMANONES contesta al señor Senante, y califica de pérdida su intervención, aconsejándole que tenga confianza en el Gobierno.

El señor IGLESIAS (D. Pablo), habla para alusiones. Dice que el partido socialista le encomendó siempre que no se reuniera en la calle se hacían, pero que habiéndose sentido aludido por el Sr. Senante, se levanta a contestar.

Confiesa que ha habido un sentimiento general por la muerte del Sr. Canalejas, pero afirma que este hecho luctuoso, se ha convertido en una habilidad política, dejando el punto referido a una cosa incierta.

Protesta de que se diga que por lo dicho en el mitin ferretero, se armó el brazo de Pardini, y demostrando miedo para afrontar las acusaciones, se desvía del debate, negando que haya excitado al atentado contra Canalejas.

El señor SENANTE, leyendo S. S. dice que maten a los altos, dice algo vago, ó dice una vaciedad?

El señor IGLESIAS (D. Pablo), rehuye contestar, y dice: Yo protesto, y nadie me gana en sinceridad, contra lo ocurrido al Sr. Canalejas, y afirma que lo que se busca es un caso de un crimen político.

(Votó y ¿qué habéis hecho vosotros de Ferret?)

El señor IGLESIAS (D. Pablo), desdichadísimo, y más inhábil que nunca, sale del paso de cualquier manera, y termina diciendo que tengan todos tanto en no provocar las iras del pueblo, cortapisando las libertades públicas.

El señor SALABERRY: El diputado carlista interviene en el debate, comenzando por decir que sabe que se ha tachado como miedo el silencio del Parlamento ante el asesinato del Sr. Canalejas.

Hace una descripción del aspecto del salón de conferencias el día que reposó allí el cadáver del ilustre presidente de la república, diciendo que el Sr. Iglesias (D. Pablo), era acusado de inducir al atentado personal, precisamente aquel día, y no por los hombres de las derechas, sino por los hombres liberales de la mayoría, que todos a una, hablaban de los resultados de las propagandas de que es leader el leader socialista.

Afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

Hablando de la teoría del atentado personal, afirma que los republicanos, propagando sus ideas por todos los medios que las leyes consienten, son lógicos consigo mismos, y deduce que los cómplices de estos delitos que se lloran son los liberales, que mantienen y defienden las leyes, donde esas libertades caben, y los conservadores, que proclaman la indeclinabilidad del pensamiento.

El señor AZCARATE interviene, asegurando que ha de hablar de todo, porque no hay que callar nada.

Sostiene que los socialistas no quieren trato con los anarquistas, a los que califica de enfermedad moderna, y dice que el crimen no se concibe, porque ni tiene finalidad ni fundamento.

ción republicano-socialista no autoriza, ni disculpará, ni aprovechará jamás como arma política el atentado personal.

El señor GINER, en nombre de los radicales, manifiesta que no se puede evitar que algunos de sus correligionarios abusen del lenguaje. Pero, ¿por qué extrañarnos? No de nuestras filas—añade—sino de las filas conservadoras ha salido quien desde la tribuna del Ateneo ha hecho la apología del anarquismo teórico.

Ensalza al Sr. Canalejas, y termina diciendo que sólo dentro de la ley pueden gobernar los Gobiernos que se estimen liberales.

El señor SENANTE rectifica nuevamente para decir que el Sr. Iglesias es el único que no ha protestado ni contra el crimen ni contra el asesino ni contra las causas morales que engendraron el atentado.

Volviendo al tema de sus acusaciones, dice que en el mitin se ha dicho—lo lee—que para evitar que el Sr. Maura vuelva a gobernar se llegará hasta el atentado personal.

Confirma la publicación de caricaturas que pintan con las manos chorreado de sangre, a hombres políticos, debajo de cuyas figuras se lee en grandes caracteres: «Los asesinos», y como quiera que el señor Moret intente en este momento llamar la atención del orador, a pretexto de que resuscita el debate, la minoría conservadora, en pie, aplaude al Sr. Senante y le ovaciona, teniendo el Sr. Moret que guardarse la campanilla para otra ocasión más oportuna, con disgusto de los republicanos, que le excitaban a cortar la palabra al fogoso diputado integrista.

El señor SENANTE, que es el único diputado que está tarde ha abordado con gallardía el tema que, gracias a él, se ha puesto a discusión, continúa acusando con pruebas a los inductores de los atentados a hombres públicos, y termina diciendo que si en el Congreso los republicanos reniegan de sus concomitancias con los anarquistas, en cambio, en la calle y en los mitines se aprovechan de ellas y las hacen suyas. (Grandes aplausos en las minorías tradicionalista y conservadora.)

ORDEN DEL DÍA

Se discute el presupuesto de Instrucción pública.

El señor ZULUETA consume el segundo turno en contra, pidiendo aumento de escueltas y aumento en las asignaciones que perciben los maestros.

Contesta el señor ROSADO, de la Comisión, que dice que, a pesar de los buenos deseos de todos, hay que atender a las necesidades de la enseñanza a la situación de la hacienda pública.

Y así se ve que en España se prospera en instrucción a medida que las fuerzas contributivas del país lo permiten.

El señor ZULUETA rectifica, y dice que el día más útil para España será aquel en que todos, dando tregua a las luchas políticas, puedan votar a plena satisfacción un presupuesto de Instrucción.

En España—añade—no hay cultura porque no hay riqueza; es cierto. Pero no lo es menos que no hay riqueza porque no hay cultura.

Consume el tercer turno en contra el señor ANDRADE, que pronuncia un discurso, que la Cámara escucha con gran satisfacción.

El Sr. Andrade debe decir, en efecto, interesantes cosas; pero, a causa de su afonía, no se le oye en la tribuna.

Por frases sueltas que percibimos, habla de los libros de texto y los abusos a que su venta da lugar, y se muestra partidario de la investigación personal.

El señor ALBA pronuncia breves palabras para decir al Sr. Andrade que tenga confianza en el porvenir y se aleje de pesimismo, pues la enseñanza en España ha adquirido progresivo desarrollo.

El Sr. VINCENTI se levanta a contestar al Sr. Andrade.

El Sr. Vincenti, que no es otro que el definidor del pararrayos, pronuncia un recogido discurso, provocando las risas de la Cámara.

Dice que hay que fomentar la enseñanza y hacer triunfar el neutralismo en la escuela, porque el clericalismo data del siglo XI, proviene del tiempo de Constantino y hace imposible todo progreso. Además, España es un país montañoso que está cruzado por cordilleras que dan lugar a valles y estepas raras, y en este país hacen falta agua y escuelas.

Además dice que es preciso abolir el Tribunal de lo Contencioso y hacer un auto de fe con los libros de texto.

El Sr. Vincenti, que es un torbellino hablando, se dice y se desdice rápidamente, y por fin confiesa que los Centros de enseñanza oficial deben organizarse, volviendo a la tradicional disciplina de las Universidades gloriosas de Salamanca y Alcalá, en los tiempos de la España teórica, que no son ni sombra de su sombra en estos tiempos.

Cuando el Sr. Vincenti termina, el Congreso pasa a reunirse en sesión secreta.

Reanudada la sesión pública, el presidente la levanta.

## INTERESANTE A LAS SEÑORAS

Antigua casa E. Mantana (antes Pl.ª Santa Cruz), hoy, en 3, frente la iglesia Santa Cruz. Buena España. Novedades en confecciones. Lencería: cortes de vestido novedad, desde 9 ptas. Abrigos, últimos modelos, desde 20 pesetas.

¿Una joven... ni a una vieja tampoco—añadió para sí.

Este ingenioso plan pareció muy bien al ama de gobierno, quien hubo de expresar su satisfacción con una serie de gestos y movimientos que no añadían nada a sus encantos naturales, y que continuó hasta pasar la puerta.

Ya allí, su fisonomía cambió de repente para tomar una expresión agria y perversa, y murmuró entre dientes y con toda su alma una maldición contra la bella futura de su amo; maldición que repitió varias veces subiendo a cuatro pies las escaleras y deteniéndose a cada paso para tomar aliento.

—¡La maldita vieja!—exclamó Arturo Gríde luego que se vió solo.—Por fortuna esa tan sobria como sorda; su manutención no me cuesta casi nada, y en cuanto a escuchar en las puertas, no hay peligro; apenas oye un cañonazo. Es una mujer excelente en este concepto; es un ama de llaves discretísima, que vale muy bien todo su peso... de cobre.

Después de haber cantado así los méritos de su criada, el viejo enamorado volvió al estribillo de su canción:

¡Ta! ¡ta! ¡ta!

¡Bien va! ¡bien va!

De tus vapores, mi bella esposa, Todo otra dama está celosa.

Luego, habiendo puesto a un lado la prenda verde-botella, destinada decididamente a realizar las formas de su graciosa persona el día de sus bodas, volvió a colocar las otras en los mismos sitios que ocupaban en el armario hacia muchos años.

Oyendo llamar a la puerta, se dió prisa en acabar su operación, y la acabó prontamente cerrando luego el armario que guardaba tantas preciosidades.

## EN PALACIO

### Consejo de ministros En el Ayuntamiento

A las dos recibió el Sr. Ruiz Jiménez a los periodistas, después de presidir la Comisión que ha de formar los presupuestos del año entrante.

Se siguió discutiendo si debía suspenderse el decreto Besada sobre el armamento de las deudas de un año al presupuesto siguiente.

Intervinieron varios señores concejales, entre ellos el Sr. Arranz, que volvió a insistir en lo que expuso en la última reunión, y de que no debía suprimirse el citado decreto, por fin se acordó que el Gobierno fuese el Ayuntamiento para que si en el presupuesto de 1913 el Ayuntamiento de Murcia no ingresó de treinta y cinco millones, se diese este formar un presupuesto extraordinario con los atrasos de este año.

Continuó el impuesto del inquilinato, procurando existan las menos excepciones posibles, y garantizándose así un ingreso de un millón de pesetas.

Volverán a tributar los carros cargados de peseta por vehículo, y también las patatas, espárgos y fresas, suprimiéndose el por ton de pesas y medidas, arbitrándose por estos conceptos y los derechos de mercados otros mil.

En el caso que el Ayuntamiento rechazara el impuesto de inquilinato, se propondría el reparto vecinal.

Las casas.

Con objeto de premiar al propietario de nueva planta ó de mejor ornamentación, se reunieron, bajo la presidencia del alcalde, los Sres. Sáiz de los Terreros, Martín, Repullés, Landeche Vargas, Domínguez y Guzmán, acordando abrir concurso para dicho premio, admitiéndose solicitudes hasta el día 1.º de Enero de 1913; de esta fecha, al último día de Febrero, resolverá el Juzgado.

La carne de caballo.

El concejal del Ayuntamiento de Madrid Sr. Píera, de la Comisión de mercados, fué comisionado por el Municipio para que visitase los mataderos de Europa, sobre la posible implantación de la venta de caballo para el consumo del pueblo de Madrid; de regreso de su excursión ha publicado dos interesantes folletos, sobre el desarrollo que en Francia, Alemania, Bélgica, Suiza, Austria y Suecia ha alcanzado la venta de carne de caballo y similares.

Dichos folletos van acompañados con trabajos del inspector jefe de Sanidad inglés, Shirley P. Musely, arquitecto Thos. Blashill, del presidente del Comité de Salud pública, M. Edinburg, M. James Pollard, concejal inspector de la beneficencia municipal doctor Sáiz Heráiz, y los Sres. Erasmo Rodríguez, Chicote, Bellido, Valdivieso y González Prieto.

EL CRITERIO Esta marca es el DR. CHAMPAGNE que más se vende en España y en el extranjero.

## UNA CONFERENCIA

En el salón de la escuela de obreros del palacio episcopal tuvo lugar el otro día una conferencia por el reverendo padre Salvador Villanov, cuyo tema: «La emigración de los españoles a la República Argentina» fué admirablemente desarrollado, haciendo la galanura de su prosa sencilla y poética y la riqueza del léxico.

## “THE ALGE SCHOOL”

Calle de Preciados, 12, y Galdo, 3. ACADEMIA DE LENGUAS VIVAS

## DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Primera enseñanza.

Son nombrados maestros sustitutos de Benigno (Alcalá) y Maldá (Lérida), D. Manuel G. Fernández y doña María Solé Torres.

Se concede a la permuta que solicitan los maestros de Tiana y San Andrés de Llavanera (Barcelona), D. Carlos Soler y D. Antonio Ibars.

Institutos.

Se nomb

